

Vorwort

Die diesem Buch zugrunde liegende ursprüngliche Fassung wurde von der Rechtswissenschaftlichen Fakultät der Paris Lodron Universität Salzburg als Dissertation im Februar 2016 angenommen. Diese wurde überarbeitet, Literatur und Judikatur befinden sich auf dem Stand Dezember 2016.

Ich möchte mich bei meinem Doktorvater *Univ.-Prof. Dr. Kurt Schmoller* für seine große Unterstützung, seine stete Bereitschaft zur Diskussion über meine Arbeit und seine wertvollen Denkanstöße von Herzen bedanken. Mein Interesse am Strafrecht und meine Freude am wissenschaftlichen Arbeiten habe ich vor allem ihm zu verdanken.

Ebenfalls bedanken möchte ich mich bei der Zweitgutachterin der Dissertation, *Univ.-Prof. Dr. Marianne Hilf*, sowohl für die äußerst hilfreichen und weiterführenden Anmerkungen im Gutachten als auch bei der Diskussion im Rahmen der Dissertationsverteidigung. Besonderen Dank möchte ich darüber hinaus meinem Nebenbetreuer *Univ.-Prof. Dr. Hubert Hinterhofer* für seine wertvollen Anmerkungen und Ideen für diese Arbeit aussprechen.

Schließlich ein herzliches Dankeschön an meine liebevollen Eltern und meinen großartigen Bruder für die unermüdliche Unterstützung, vor allem in den stressigen Phasen vor der Fertigstellung der Dissertation; insbesondere ein Danke an meinen Vater für das aufwendige Korrekturlesen der Arbeit. Mein aufrichtiger Dank gilt ebenso meinen Freund(inn)en, die mir sowohl in den guten als auch in den schwierigen Phasen stets mit Rat und Tat beiseite gestanden sind.

Für die Ermöglichung der Publikation dieses Manuskripts möchte ich mich ganz herzlich beim Linde Verlag, insbesondere Frau *Dr. Gerit Kandutsch*, bedanken. Ebenso bedanken möchte ich mich für die Förderung der Drucklegung durch die Evers-Marcic-Stiftung und die Stiftungs- und Förderungsgesellschaft der Universität Salzburg.

Salzburg, Jänner 2017

Vanessa McAllister